

Sie wollen nah ran ans Schweinchen

Nach einer Coronapause wird in Reinhardshagen wieder Boccia gespielt – Gäste willkommen

VON PETRA SIEBERT

Reinhardshagen – „Wenn ich zwei Stunden Boccia gespielt habe, dann bin ich geschafft“, erzählt Heinz Schmidt. Auch wenn es nicht so scheine, Kondition müsse man haben. Er hat die Boccia-Gruppe im VfL Veckerhagen ins Leben gerufen. Am Freitag wurde die Spielanlage auf der Mittelpunktsportanlage am Grasweg eingeweiht und die drei Bahnen zum ersten Mal bespielt. Denn der Bürgermeister der Gemeinde Reinhardshagen hat die Mittelpunktsportanlage für sportliche Trainingseinheiten nach Coronapause wieder freigegeben.

Geboren wurde die Gründung einer Boccia-Gruppe bereits vor zwei Jahren, als Heinz Schmidt die Idee aus Italien mitgebracht hatte. Durch Materialspenden und ehrenamtliches Engagement der Mitglieder sind dem Verein keine Kosten für die drei Bocciafelder entstanden. 15 Frauen und Männer waren am Freitag gekommen, um sich sportlich zu betätigen, unter Einhaltung des Sicherheitsabstandes. Die Spielregeln sind einfach. „Beim Boccia geht es darum, seine Kugeln möglichst nah an eine kleinere Zielkugel aus Holz (Schweinchen) zu platzieren oder die gegnerischen Kugeln vom Schweinchen wegzuschießen“, erklärt Schmidt die Sportart in Kurzform.

„Boccia ist eine Präzisions-sport“, ergänzt VfL-Vorsitzender Knut Dolle. Er ist begeistert von dem neuen Vereinsangebot, denn Boccia ist eine Sportart auch für diejenigen, die aus Alters- oder Gesundheitsründen nicht mehr dem Leistungssport widmen wollen. Menschen, die an den Rollstuhl gebunden sind oder Gehhilfen benötigen, können Boccia mühelos ausüben. Seit 1984 ist Boccia eine paralympische Sportart. „Hier bei uns im Verein stehen Spaß, Kommunikation und Bewegung im Vordergrund, wobei sich nach und nach auch ein wenig spielerischer Ehrgeiz entwickelt“, so Dolle.



Knut Dolle legt einen Zollstock an, um zu bestimmen, wessen Kugel tatsächlich näher am „Schweinchen“ liegt. Links Initiator Heinz Schmidt.

FOTO: PETRA SIEBERT



Möglichst dicht an die grüne Kugel: das „Schweinchen“ und die Stahlkugeln.



Initiator Heinz Schmidt zeigt vom Rollator aus, wie die Boccia-Kugel richtig geworfen wird.

Für das Mannschaftsspiel, bei der die Teilnehmerstärke unterschiedlich sein kann, werden unterschiedlich gekennzeichnete Stahlkugeln, die ein Gewicht von etwa 700 Gramm haben, benötigt. Als Neuling ist man geneigt, die Kugeln zu rollen, doch sie müssen geworfen werden. Heinz Schmidt steht hilfreich zur Seite und erklärt wie so ein Wurf erfolgen muss, nämlich mit einer Drehung der Kugel in der Hand. Beim ersten Wurf ist man nur konzentriert, die Kugel richtig zu werfen. Bei weiteren Würfen gelingt es eher, die Nähe zum Schweinchen zu treffen. Wer

Lust hat, mitzumachen, ist zum Schnuppern herzlich willkommen, es müssen nicht nur Reinhardshäger sein. Sowohl versierte Spieler als auch Neugierige können freitags ab 15 Uhr dabei sein. In Deutschland ist Boccia nicht so weit verbreitet wie in Italien. Aber es gibt derzeit in Deutschland elf Vereine, die Turniere austragen. Der Boccia Bund Deutschland e.V. gehört dem Deutschen Boccia-, Boule- und Pétanque-Verband an. Der „Boccia Bund Deutschland“ verfügt derzeit über rund 350 Mitglieder, davon spielen 200 aktiv in verschiedenen Ligen.

Hintergrund

So funktioniert Boccia

Zwei Mannschaften mit vier oder sechs Spielern versuchen mit ihrer Stahlkugel möglichst nah an das „Schweinchen“ zu werfen. Die erste Mannschaft wirft die Kugel aus Holz ungefähr sechs bis zehn Meter weit und der erste Werfer wirft seine Boccia-Kugel möglichst nah an die Holzkugel. Die zweite Mannschaft versucht nun, mit einer ihrer Kugeln entweder näher an das „Schweinchen“ zu werfen oder aber die gegnerische Kugel wegzuschießen, was das typische klackende Geräusch verursacht. Sobald die zweite Mannschaft eine ihrer Kugeln näher an der Holzkugel platziert hat, versucht die andere Mannschaft, eine der eigenen Metallkugeln näher an das

„Schweinchen“ zu werfen. Wenn alle Mitspieler geworfen haben, wird die Wertung vorgenommen. Punkte erhält nur die Mannschaft, deren Kugeln am nächsten am „Schweinchen“ liegen. Wer zuerst 13 Punkte erzielt, hat die Runde gewonnen. Zum Ton gehört es, dass man sich zu Spielbeginn mit Vornamen vorstellt und sich gegenseitig ein gutes Spiel wünscht. Am Anfang des Spiels stellt man sich mit dem Vornamen vor und wünscht sich gegenseitig ein gutes Spiel. Auch passiert es, dass die Spieler jeden Wurf kommentieren. Am Ende kann es sein, dass nochmals über das Spiel und die verpassten Chancen heftig diskutiert wird. zfp

Familienanzeigen

Ihre Gruß- und Glückwunschanzeigen

markt.de DEIN MARKTPLATZ „TO GO“

*Liebe Mama, lieber Papa,
liebe Heike, lieber Bernd,*

die Zeit vergeht, der Tag ist da
und heute genau sind es 25 Jahr.
Gesundheit, Glück und nur das Allerbeste
wünschen wir euch zu eurem Jubelfeste.

Annika
Verena und Elmar
Edith und Bernhard

*Liebe Heike,
lieber Bernd,*

ob mit oder ohne Corona, eines ist mal klar,
heute sind es 25 Jahr.

Zu eurem Ehejubiläum
gratulieren euch von Herzen
Friedhelm, Carola, Alice,
Sebastian, Emma, Darius und Lisa
Wir wünschen euch einen wunderschönen Tag.

WAS DU AUCH SUCHST,
JETZT FINDEST DU ES NOCH SCHNELLER!

Der Morgen der Romantik

Ein umfassender Überblick über
das Werk Philipp Otto Runge –
einer der bedeutendsten Maler und
Mitbegründer der deutschen Romantik

Kosmos Runge

45,- €

Erhältlich im Buchhandel oder
unter www.hirmerverlag.de
Tel.: 0711/78992121

HIRMER VERLAG

Eine Familienanzeige
zeigt auf nette Art an,
wie sehr Sie sich über
die vielen Glückwünsche
zu Ihrem Festtag
gefremt haben.

MIT DER KLEINANZEIGEN-APP
VON MARKT.DE

KOSTENLOS
DOWNLOADEN

Laden im
App Store

JETZT BEI
Google play